





BULLETIN D'INFORMATION N°198 15 DECEMBRE 2023

Une Rencontre de **Champions**

Page 6













BIEN-ETRE DES RESSOURCES HUMAINES

Les bons comptes de la MUPAK



DU PORT AUTONOME DE KRIRI

PAK WORKERS MUTUAL **ASSOCIATION**



Sommaire

- **ACTU BIEN-ETRE DES RESSOURCES HUMAINES** Les bons comptes de la MUPAK
- **NEWS HUMAN RESOURCES WELL-BEING** MUPAK HOLDS ITS 3RD AGM
- **REACTIONS** Benjamin BISSAI Conseiller Technique N°2 et Représentant personnel du Directeur Général Technical Advisor No.2 and Personal Representative of the General Manager.
- **BON A SAVOIR** KEVIN LELE SADJO EN VISITE AU PAK **Une Rencontre de Champions**
- **BUSINNESS POINT** ZONE INDUSTRIELLE DU PORT DE KRIBI Promotion en cours
- **LEXIQUE SOURIRE**



Directeur de publication : Patrice MELOM - Directeur de rédaction : BAKO HAROUNA - Rédacteur en chef : Albert Jonathan METOTE NDENGUE -Rédacteurs: Patrice LOUMOU, Gaël Pascal AMOUGOU - MOUGOU - Contributions: Sandrine Vanessa NGONO, Habiba AOUDOU, Ermine Lafortune MAMBOUNE MOUNCHILI Mohamadou Aboubakar SABO - Traduction: Maurice Désiré MBOH, Régine Clémence NGONO MANGA - Graphisme et mise en page: Cyrille NGOUABOU CHETEU









TOURNOI DE FOOTBALL DES COMMUNAUTES RIVERAINES Démarrage en fanfare















Les bons comptes de la MUPAK

La Mutuelle a tenu le 06 décembre 2023 sa troisième assemblée générale. Moment idoine pour dresser un premier bilan de l'action de l'actuel bureau exécutif transitoire en place depuis l'année dernière.

Le 06 décembre 2023 a marqué un moment clé pour la Mutuelle du personnel du PAK (MUPAK) à Kribi, avec sa troisième assemblée générale sous la houlette méticuleuse de Jean Marcel BELINGA, Président du bureau exécutif transitoire. Cette assemblée, une convergence d'idées et de progrès, a duré guatre heures intenses, marquées par une participation enthousiaste des mutualistes.

L'assemblée a débuté par un rappel de l'article 90 de la Convention collective nationale, fondement de la création de la MUPAK. Puis, sous la supervision de Beniamin BISSAI, Conseiller technique du PAK, Joseph EKANE MEMBONG et Marie Claire MBOMO ont été élus pour diriger l'assemblée.

L'exercice 2023 de la MUPAK a été marqué par des réussites notables: une augmentation significative du budget de fonctionnement, passant de 75 à 100 millions de francs CFA, et l'attribution de 28.5 millions de francs CFA en soutien aux adhérents pour diverses occasions.

Au nombre des initiatives audacieuses qui ont été présentés, nous citerons la création d'un club PAK sur un terrain de 12 hectares et l'introduction d'une complémentaire retraite. Le point fort a été le «crédit scolaire MUPAK», un service de prêt à taux zéro pour aider les adhérents pendant la rentrée scolaire.

L'assemblée s'est clôturée sur une note d'espoir, avec l'annonce de la possible gestion de la couverture santé du personnel par la MUPAK dans les années à venir et l'enregistrement de près d'une vingtaine de nouvelles adhésions, témoignant de l'engagement renouvelé du personnel envers leur mutuelle.

Cette réunion a non seulement célébré les réalisations passées mais a aussi jeté les bases d'un avenir prometteur pour la MUPAK, renforçant son rôle essentiel au sein du PAK.

Joseph Patrice LOUMOU











HUMAN RESOURCES WELL-BEING

MUPAK holds its 3rd AGM

The PAK Workers Mutual Association held its third General Meeting on 6 December 2023, the perfect time to take stock of the activities of the current temporary Executive Committee set up last year.

Wednesday 6 December was a key moment for the PAK Workers Mutual Association (MUPAK) which held its 3rd General Meeting under the meticulous supervision of Jean Marcel BELINGA, Chairman of the Temporary Executive Committee. For four hours, the meeting which saw a massive turnout of the association members, focused on sharing ideas for progress and development.

The tone was set from the onset by recalling the provisions of Article 90 of the National Collective Agreement for Workers of Autonomous Port Bodies of Cameroon. Afterwards and under the supervision of Benjamin BISSAI, Technical Advisor No.2 and Personal Representative of the General Manager of the Port Authority of Kribi (PAK). Joseph EKANE MEMBONG and Marie Claire MBOMO were elected to chair the meeting.

In 2023, MUPAK recorded major achievements. First, the increase

of the operating budget from 75 millions CFAF to 100 million CFAF and secondly, the support provided to members throughout the year for various occasions to the tune of CFAF 28,500,000.

Several initiatives were presented, namely the initiative to build a PAK club on a 12-ha area and the initiative concerning the retirement supplement. The key achievement was the MUPAK School Loan, a no-interest service offered to members during the back-to-school period.

The 3rd AGM ended on a hopeful information on the possibility to have MUPAK manage the health insurance of the PAK staff in the future and the staff showed its commitment once again with the registration of more than 20 new members.

Joseph Patrice LOUMOU





« Une mutuelle du personnel, comme vous le savez, est un acteur majeur de la vie en entreprise. Elle contribue, entre autres, à améliorer le bien-être de ses adhérents et à renforcer les liens de solidarité.

Depuis le lancement effectif des activités de la mutuelle du personnel du Port Autonome de Kribi en février 2022, nous ne pouvons que nous réjouir de l'engouement des salariés à adhérer à cet important mouvement de solidarité dans un cadre légal et réglementaire bien organisé et structuré.

Toute chose qui est à l'honneur du bureau exécutif transitoire dont la feuille de route indiquait l'opérationnalisation de la mutuelle comme principale mission. Il est loisible de constater aujourd'hui que c'est chose faite. Depuis lors, Le PAK dispose d'une mutuelle du personnel qui a une existence légale et qui fournit des services à ses adhérents.

Raison pour laquelle j'ai tenu, au nom de Monsieur le Directeur Général, à féliciter le bureau exécutif provisoire pour l'ensemble de son action en général, et pour l'élan manifeste de solidarité, en particulier, envers les aînés qui ont été admis à faire valoir leurs droits à la retraite. Cet élan de solidarité, qui s'est traduit par la mise en place d'un mécanisme de couverture santé en leur faveur, est un geste d'une valeur inestimable. En effet, c'est justement quand on atteint ces âges que nous devenons plus fragiles et nous devons, plus que par le passé, faire attention à toute anomalie de santé. Ce service aux anciens est le cordon ombilical qui va nous lier et par lequel, si Dieu nous prête vie, nous passerons tous ».



Management ommends the temporary ExCo for the activities carried out



BENJAMIN BISSAI

Conseiller Technique N°2 et Représentant personnel du Directeur Général

Technical Advisor No.2 and Personal Representative of the General Manager. «'As you know, the staff mutual association plays a key role in company. It helps improving the staff well-being and strengthening solidarity among members.

Since the beginning of activities of the PAK Workers Mutual Association in February 2022, we are glad to see the staff join in great numbers this legally well-organised and well-structured

solidarity group.

The temporary ExCo is to be commended in this regard as its mission was to make the association fully operational, which has been done. PAK now has a staff mutual association that is fully legal and provides services to its members.

That is the reason, on behalf of the f the General Manager, I commended the temporary ExCo for the activities carried out and mots especially for the solidarity towards senior employees going on retirement. This solidarity shows with the health insurance mechanism put in place for them and this carried huge meaning and value. When one becomes old one become more fragile and has to take care of his/her health. This service to senior employees will be the link between us and them and the place we will all go through, God willing ».



Une Rencontre de Champions

Le champion d'Europe EBU et champion du monde WBA et WBO, le Camerounais Kevin LELE SADJO, a été reçu en audience ce vendredi 15 décembre 2023 par le Directeur Général du Port Autonome de Kribi (PAK).

Face au Directeur Général, Kevin s'est exprimé avec passion sur son désir de tisser un partenariat avec le PAK, un partenariat qui transcenderait le sport, Démontrant en quoi ses performances sur le ring pouvaient s'aligner sur les prouesses opérationnelles du PAK. Devenu un phare d'inspiration pour la jeunesse camerounaise, il a partagé ses projets ambitieux pour promouvoir le rayonnement international du Cameroun.

Cette rencontre a mis en lumière les parallèles frappants entre le monde de la boxe de haut niveau et les opérations portuaires : la quête incessante de l'excellence, la persévérance face aux défis, et un engagement inébranlable envers les objectifs fixés. Plus encore, elle a révélé comment le succès sportif de Kevin et la croissance dynamique du PAK pouvaient s'unir pour soutenir et inspirer la jeunesse du Cameroun, leur montrant que la grandeur est à portée de main, avec de l'ambition et du travail acharné.





ZONE INDUSTRIELLE DU PORT DE KRIBI

Accélérateur de croissance





• ANTICYCLONE (ANTICYCLONE):

Centre de hautes pressions atmosphériques (A ou H sur les cartes), générateur de vents faibles ou de calmes. Dans l'hémisphère Nord, les vents tournent dans le sens des aiguilles d'une montre autour des anti-cyclones; le phénomène est inverse dans l'hémisphère Sud. En simplifiant, on dit que le vent «sort» (d'environ 30 degrés par rapport aux isobares) des anticyclones.







Pour toutes vos demandes de cotations, offres commerciales et éventuelles réclamations, contactez nos équipes sur l'adresse

client@pak.cm

Please contact our team for all your requests regarding quotations, commercial offers, and possible reclamations.